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7_9A_84_E6_B3_A8_E7_c46_566911.htm 一、对注册会计师的

最初认识：注册会计师给你们记锄大地的分 我94年初中毕业

的时候，我以当时很优秀的成绩上了中专；当时，只有成绩

不是很好的人才会去读高中，就这样，我失去了上大学的机

会，让我一直遗憾至今。读到中专二、三年级的时候，同学

们都很流行锄大地，而我由于在参加大专的自学考试，很少

和他们一起玩，专业成绩也一直都在位于班里的前矛，学习

的间隙，我帮他们记锄大地的分，当时就笑言：注册会计师

给你们记分。当时我们的老师也给我们讲了注册会计师的一

些小知识，对注册会计师，有了最初的认识，知道那是会计

里最高的境界。 二、我的注册会计师，考了六年 98年中专毕

业后，我分配到一个非常偏远的乡镇中心校做会计，一到那

里，我就想着有什么法子能让我调出来，调回城里。因为家

里没什么人有帮上我，要出来，一切都要靠自己。一天，看

到报纸上初级会计师的报名简章，就匆匆忙忙去县区财政局

办了会计证，才去报上名，就这样，工作几个月后，我开始

准备毕业后的第一场考试。 99年3月，注册会计师开始报名，

我一看，大专毕业就能报名，想着当时《中国财政报》里很

多名校的优秀毕业生推荐书里经常写着“参加注册会计师考

试通过两门”字样，也没往深处想，就去报了两门，最简单

的经济法和财务管理，用着大专自学考试的方法学了几个月

，成绩出来，过了一门财务管理，经济法差几分，这让我知

道，注册会计师这考试，没自学考试那么简单。 2000年，我



一口气报完剩下的四门，那年，我也算挺用功的，整个暑假

都用于学习，早上刚起床就看书，基本都不参加别的活动，

但时间还是不够，五月份拿到书，九月考试，四个月时间准

备四门考试，时间还是太少了，在最后阶段，我放弃了审计

。结果我过了会计和经济法。成绩出来那一天，我特高兴，

还请了办公室的人吃冰琪琳，那一年，会计通过率只有5%多

一点，但我还是过了。也是在那一年，我调回了家乡的那个

乡镇中学，当年培育我的的老师们成了我的同事。 两年过了

三门，让我对注册会计师考试信心十足，甚至还联系会计师

事务所，去看一看注册会计师是怎么做审计的，当时也是觉

得，审计这门太难学了。01年，我报了剩下的两门，税法和

审计，那几年考试，我一直在用叶青他们几个主编的练习；

那年杨闻萍在辅导书中写：今年验资这一章是新改的，去年

考了审计报告，今年验资是考试的重点，但后来，验资那章

书我也没时间好好看。可能由于前几年过得轻松，自己不够

用功；或者⋯⋯，总之那一年，我一门也没过。我记得那一

年，税法书里有一行字我没看到：企业所得税的广告费扣除

限额是2%.其实就算我看到了，那一年我也不一定能考过税法

，但这次考试让我明白，注册会计师的考试，书里的每一个

字都要看到，而且要记住。 2002年，我继续着剩下的两门。

其实从2000年开始吧，我都是上半年考本科的自学考试，下

半年考注册会计师，可能是这个原因，让我经常不够时间准

备注册会计师的考试，也可能是因为这几年我在县区里渐渐

有了点名气，局里在暑假抽我出去做审计和其他工作影响了

我的复习。02年，我只过了一门税法，而审计成了最后一年

最后一门。 03年，我够条件考中级了，上半年准备着会计师



的考试，就在我报完注册会计师全力准备中级考试的时候，

非典却悄然来临，原计划五月份举行的会计考试推迟了，我

一下子失去了学习的压力，不知如何准备是好，也是在这一

年，我从乡下中学调到了区教育局会计核算中心，工作的转

变也使我再没以前那么多时间学习班了。这年我报了上海国

家会计学院王生根的课，王生根那重重的口音让我受不了，

也失去了学习的兴趣。7月左右，得知中级考试9月9日考，而

注册会计师则在10月30日开考。我担心我的中级过不了，我

主要的时候都用在准备中级的考试上。考完中级，是我工作

最忙的时候，学习总进不了状态。最终，中级是一次性通过

了，审计再一次挂了。这样，我99年通过的财务管理作废了

。这让我明白，人还是不能太贪心了，这几年来，我一边参

加注册会计师考试，一边参加自学考试，又有中级的考试，

虽然自学考试也考得差不多完了，但却严重影响了注册会计

师的考试。 04年，我专心准备注册会计师财务管理和审计，

我开始听中华会计网校的课，在论坛上认识了那捷（当然她

不认识我，呵呵），听的是杨闻萍的课，这时，看到自己已

经考了六年了，不能再拖了，每天基本都把所有的时间都放

到学习上，把审计看了三五遍，硬是把审计这门讨厌的课看

出点感情出来。还好，那年我总算通过了注册会计师考试。

我如释重负。 三、一次性通过注册资产评估师，是我最幸运

的时候 考过注会后，我开始联系注会的挂靠，去事务所谈挂

靠的时候，他们建议我考个资产评估师，说第一年报个二三

门，但我朋友鼓励我一次报五门，她97年的时候一次过了五

门，不过注会考了七年，我头脑一热，竟报完五门。 05年3月

，开始看书、上中华会计网校听课，然而评估师的机电、建



筑，都是没接触过的，建筑还好，没建过房子总见过房子吧

，机电就难了，我连第一章都看不懂，第二章更看不下去了

，关于轴那个几概念，我想不通大的怎么能放到小的里面去

！后来一个学机电的朋友才给我说，其实那大那么一点点，

是硬着敲进去的。还的电动机，我实在想不出他是怎么转动

起来的，怎么正转、反转、变速，还有很多没见过的机器设

备，天啊，全是靠想象，怎么学这门课啊！直到七月份，我

一朋友给我讲了两天课，我才开始对机电有了一点点概念。 

当时在网校，注评区很少人玩，我就去注会区，认识了我们

一家人，看到香长和家人们每天学得晚，起得早，佩服得不

得了，当时工作也慢慢进入了正轨，能叫其他人帮做的都让

他们做了，自己全身心投入评估的复习当中来。想想考注评

的时候，自己花费的时间和精力一点也不少于考注会的时候

，每晚都学到二点多。在到八月份的时候，就连自己都想放

弃机电的时候，郭老说：今年机电肯定是个机会，没有前几

年那么难，我才没放弃机电，挺了下来。 还好，很幸运的，

那一年试题都不是很难，我一次性过了注册资产评估师五门

。也是很感激中华会计网校的老师。 四、我的注税，竟然也

考了三年 05年9月份考完评估师后，习惯了考试学习，突然轻

松了下来，反而倍感无聊和空虚，想着找点什么事做，想来

想去，只有考试适合自己，就开始准备次年的五门税务师考

试了，由于过于依赖网校的课件，老是把时间浪费在听课、

做练习上，该看的书没仔细看。06年3月，我儿子出生了，也

是因为儿子的出生，我一直犹豫不决在哪里寻求发展的事也

定了下来，06年4月，我辞去公职到我们当地的会计师事务所

上班。几个事情加在一起吧，后期的没复习好，这一年，雄



心勃勃的我受到了巨大的打击，本想再一次过五门的我只过

了两门，会计和代理。 07年，在事务所上班的我做了部门经

理（我们是个小所，没项目经理这一级），工作更忙了，特

别是四五六这几个月，行政事业单位资产清查工作让我们忙

得一塌糊涂，最忙的一天，是早上坐了五个小时的车，到外

地做出好一份评估报告，又坐五个小时的车回来，到家都十

二点了。那年书也没能看多少，凭着上年的基础和相对简单

的题目，这一年我幸运在过了税一税二，法律差了几分吧。 

到了今年，最后一年最后一门了，考了十年，觉得考试太累

了，也到了非过不可的地步，深切领悟了什么叫骑虎难下。

工作忙、累，每天都是十点多十一点才能开始看书，看到十

二点都困得不行了。还好，凭着最后几天的冲剌，也总算把

法律看出一点感觉。好在今年法律也不难，我的漫漫十年三

师路也该结束了。我也可以好好陪陪我儿子玩、也可以有时

间去做我平时想去做而没有时间去做的事了。 回想工作这十

年，自己从没停过考试，因为考试改变了我的人生，让我在

今后的路途上有了更多的选择更多的自信。如果没有这十年

的考试，我当年就没有胆量辞去教育局的工作，拿不到现在

的高薪和以后更美好的生活。 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


